

STATEMENT ZUR AUSBILDUNG IN DER SBZ

Herzlich willkommen!

Unser SHK-Handwerk hat zweifelsfrei hervorragende Perspektiven. Mit Energie, Umwelt, Gesundheit und Hygiene haben wir Zukunftsthemen abonniert. Nur der Fachkräftemangel treibt vielen Handwerksunternehmern trotz der gefüllten Auftragsbücher dicke Sorgenfalten in die Stirn. Während die Zahl der SHK-Betriebe mit ca. 52 000 seit 1996 nahezu konstant blieb, sank die Anzahl der Mitarbeiter von 470 630 auf jetzt 346 000. In Ballungsräumen zahlen Betriebe bereits Kopfgelder für den Wechsel von Kundendienst- und bauleitenden Monteuren...

Lesen Sie, was SBZ-Chefredakteur Dirk Schlattmann zum SHK-Anlagenmechaniker sonst noch anmerkt. In der SBZ Sanitär.Heizung.Klima 18 / 2014 der „Mutterzeitschrift“ vom SBZ Monteur finden Sie interessante Infos und erfahren, wie wichtig Sie für die Betriebe sind. Gehen Sie hierzu ins Online-Archiv auf www.sbz-online.de – und da einfach Webcode 1266 eingeben.



„Ich freue mich, dass Sie eine Ausbildung als Anlagenmechaniker machen.“ Dirk Schlattmann, SBZ-Chefredakteur und Handwerksmeister

DAS ZITAT DES MONATS

Auge um Auge – und die ganze Welt wird blind sein.
(Mahatma Gandhi, Rechtsanwalt, Widerstandskämpfer, Revolutionär, Morallehrer, Pazifist)

RENEXPO IN AUGSBURG

Energiefachmesse

Die Renexpo ist die Energiefachmesse für Bayern. 350 Aussteller bieten Hilfestellung bei der Entscheidung über

Investitionen in Technologien zum Energiesparen oder zur Nutzung von erneuerbaren Energien und präsentieren Produkte und Dienstleistungen. Der 9. und 10. Oktober 2014 sind Fachbesuchertage, am 11. und 12. Oktober ist die Messe auch für Endverbraucher geöffnet. Veranstaltungsort ist die Messe Augsburg. Mehr Infos unter www.renexpo.de



**Ein Motto der letzten Renexpo:
„Wie man Bio-Energie richtig nutzt“**

EUROSKILLS 2014

Dominik und Korbinian – zwei Supertalente für Deutschland

Messen, sägen, biegen, schrauben, installieren – am 2. Oktober zeigt sich, wer seinen Job zurzeit am besten beherrscht. Dann fällt in Lille in Frankreich der Startschuss für die Euroskills 2014. Es ist der europäische Berufswettbewerb für den Nachwuchs im Handwerk. Im Bereich „Sanitär und Heizung“ geht als deutscher Teilnehmer Dominik Engel aus Bad Neustadt/Saale an den Start. Für die Klempner/Spengler tritt Korbinian Taubert aus Lenggries an.

Um der Beste unter den Besten zu sein, reicht Talent nicht aus. Wer bei den Wettkämpfen der Euroskills 2014 aufs Siegerpodest steigen möchte, muss im Vorfeld hart trainieren. Der 22-jährige Anlagenmechaniker Dominik Engel und auch Klempner (mittlerweile Geselle) Korbinian Taubert (21) trainieren hierfür am SHK-Bundesleistungszentrum in Schweinfurt. Bereits im Frühjahr konnten die beiden Nachwuchstalente damit beginnen, sich unter der Leitung von Josef Bock gezielt auf die besonderen Herausforderungen des Wettbewerbs vorzubereiten.



Wichtig ist nicht nur fachliche Kompetenz, sondern auch mentale Stärke. „Man braucht Schnelligkeit, Präzision und die Fähigkeit, während des Wettkampfs einen kühlen Kopf zu bewahren“, sagt Engel. Denn die Aufgaben müssen unter hohem Zeitdruck und mit hoher Maßgenauigkeit gelöst werden. Klempnergeselle Taubert versteht den simulierten Druck des Wettkampfs als willkommene Belastungsprobe und Herausforderung: „Bei der Vorbereitung lernen wir viele Dinge, die ich später in meinem Beruf gut gebrauchen kann.“ Nun gilt es: Daumendrücken für die beiden in Lille. Der SBZ Monteur wird über den Ablauf und den Ausgang der Euroskills berichten.



**Training im SHK-Bundesleistungszentrum
in Schweinfurt: (v.l.) Hausherr und Betreuer
Josef Bock, Korbinian Taubert, Dominik Engel
und Betreuer André Schnabel.**